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　新年１月１６日。とっとり農業
女子ネットワーク（愛称：キラリ
☆鳥取あぐりジェンヌ）を設立
しました。対象は県内全域の女
性農業者で、加入者は５０名（２
月２０日現在）です。住む場所
も、経営内容も違う女性農業者

が交流や連携をする中で切磋琢
磨し、農業分野のみならず様々
な場面で主体的に活躍していけ
る力をつける事が目的です。設立
総会では、マルシェ（お洒落な青
空市場）の開設や、野菜、畜産等
品目を越えた交流がしたいなど

活発な意見が出ました。今年は
ロゴマークを決定し、一般の方も
参加できるオープン研修やマル
シェを企画しています。窓口は県
内の各農業改良普及所です。興
味がある方は（東伯普及所５２－
２１２５）までお願いします。

誇りを持って楽しく農業をする女性農業者！
　　　～キラリ☆鳥取あぐりジェンヌ～　誕生！

とっとり農業女子ネットワーク代表　杉川 一二美さん



農業委員活動
　レストインだいばにて、農
業機械の開発動向と農作業
の機械化の進め方について
講演を聞き、その後交流会
を行いました。

1/24～26 2/2
青年農業者研修会

　宮城県のイチゴ農場で
研修しました。

農業委員研修旅行

　当日は大寒と思えない好天候に恵まれ、217名の参加がありました。
　開演前にはロビーにて加工グループによる加工品の販売が行われ賑わいました。県農林水産表彰受賞者の
紹介の後、各生産者が「自慢の農産物とっておきの話」を熱弁。お楽しみ抽選会も大盛況でした。

第８回　北栄アグリフォーラム開催
テーマ「農業のまちだヨ！全員集合　～これがわたしの生きる道 part２～」

スイカ　杉川 将登さん
うまい西瓜には訳がある！

（厳しい選果と技術の伝承）

長芋　信方 孝一さん
試食販売をとおして美味しさを！

（販路拡大で西日本最大の産地を）

加工グループ
トマトグループ　大西 仁美さん

味噌の作り方教えます！

白ネギ　井上 寿樹さん
ネギ料理をもっと食卓へ！

（精魂込めた一本ネギ料理）

花　濵坂 貴裕さん
大切な人に花を贈りましょう！

（ストックの開花調整技術は最先端）

加工グループ
米夢マイム　竹信 啓子さん

地元のトマト、大豆、米を使った加工品を！
（トマトケチャップの作り方教えます）

ラッキョウ　森本 充裕さん
多くの先輩の助力が新規就農の鍵！

（助成金を返せる農家に）

花壇苗　村岡 朋典さん
品種改良によりオンリーワンを！

（オリジナル品種の開発＆ブランド化）

北栄ドリーム農場　秋山 竜一さん
イチゴが北栄町の特産物になるように！

（北栄の「紅ほっぺ」、「とっておき」を全国へ）

１月20日　大栄農村環境改善センターにて

☆各生産部が農業の魅力、所得アップを目指して自信と誇りを持って取り組んでおられました。



まず、「農地利用の最適化」についてもう一度説明してください。

「農地利用の最適化」とは、①担い手への農地集積、②遊休農地の発生防止・解消、③新規参入の促進だと
言ったよね。地域の農地を将来どのように使うか、公共的資源、役割を持つ農地の管理について推進計
画を立て、現場活動に取り組むことなんだよ。活動には、新設された推進委員が中心となって農業委員
と一緒に取り組むんだ。

具体的にどんな手順で進めるの？

まず、地域の実態の調査・把握が必要なんだ。例えば、地域の条件、課題、担い手形態のリストアップ、
農業後継者の有無、農地の管理状況、農地の貸借意思の確認など。地域によって状況は異なるから、農
地利用の最適化に向けた課題を地域の会議で共有していくんだ。合わせて、戸別の訪問調査やアンケー
トを実施するんだ。

地域の会議にはどんな人が集まるの？どんな進め方をするの？

想定しているのは、推進委員と農業委員を中心に、農地中間管理機構、土地改良区、ＪＡ、農業改良普及所、
認定農業者などの担い手、農事組合、自治会など地域の方、関係機関、農業者の代表者だよ。
会議では農地地図の上に集めた情報や課題、そこで出された意見などを書き込みながら具体的に「見え
る化」して状況を共有するんだ。

でも、状況の共有だけでは不十分じゃないかな？

そうだね。次に「地域農業のビジョン」を策定して担い手確保と農地利用の再編に向けて活動していくんだ。

農地利用の再編ってなあに？

担い手への農地集積を目指して、農地の権利調整だけでなく規模拡大過程での農地分散問題や、作物別
団地化・組織化問題など、農地利用調整にまで踏み込んだ土地利用調整をしていくことだよ。

推進委員って、地域活動の中心として責任重大なんだね！

そうなんだけど、決して一人でできる仕事ではないから、地域のまとめ役としてみんなで取り組むこと
が大切だね。地域農業の世代交代を見通しながら、担い手育成、農地利用再編に関する地域の話し合い
を重ねて、現場の声を反映したビジョンづくりとその共有化が求められるんだ。推進委員はこうした活
動の中心となり、地域づくりの世話役としての活躍が期待されているんだ。

なるほど！農地を有効利用することは、食料の生産はもちろん、環境、景観の保全や地域づくりにも繋がっ
ているんだね。農地の問題はそこで暮らしている人すべてに関わってくるもの。農地の有効利用は地域を
守るという身近な見方でみんなに考えてほしいな。

農業委員会ってなに？〈シリーズ４〉
　今回は、改正農業委員会法で重点業務に位置づけられた「農地利用の最適化」について、５月から始まる新
体制での取組み方を農地利用最適化推進委員（以下、推進委員）の業務を中心に説明します。



空き農地情報バンク

　売買、貸借に至らなかった農地について、買い
手・借り手を探しています。

《売りたい・貸したい》
№ 農地の所在 地目 面積（ａ）
1 江北西農田2071（貸借） 田 12
2 江北四後谷3535（貸借） 畑 16
3 江北屋敷廻り3400（貸借） 畑 13
4 国坂東小野2574（貸借） 畑 12
5 国坂西鶴泊2184（貸借） 畑 10
6 由良宿向新田 1236-3（売買・貸借） 畑 6
7 大谷上バンノ木 3787（貸借） 畑 24
8 由良宿中外ヶ浜 1404-3（貸借） 畑 8
9 大谷内浜 3290（貸借） 田 7
10 由良宿西外ヶ浜1425-2（売買・貸借） 畑 13

　本号で現広報委員メンバーでの編集は最後となります。2015年５月号より、
広報委員が新メンバーとなり事務局とで年４回発行させて頂きました。
　発行にあたり、大きなテーマは「夢と希望の持てる農業」として生産部、農業
者、農業者グループ、研修会、農業委員会等の紹介をしました。
　文章は一文字、一句を見直します。また、依頼して書いて頂いた原稿の主旨
をくみ取り、よく伝わり、ぱっと見て読みたいと思ってもらえるように色使い、
写真、イラストをいろいろ工夫しました。広報委員７名と事務局が一緒になりわ
いわいと話をし、時には意見の対立もありながら編集しました。発行にあたりいろんな人達に支えられたことに改めて感
謝します。広報委員のメンバーは変りますが、今後も「菜種」のご愛読をよろしくお願いします。 （森本　壮一）

編集後記

広報委員／盛山 由紀子・森本 壮一・東地 重義・濵坂 良男・生橋　巧・竹信 啓子・杉川 一二美

Ｑ：遊休農地を放置すると税金が高くなるってほんと？
Ａ：平成29年度より農業委員会が遊休農地の所有者に

対して、農地中間管理機構と協議するよう勧告した
にもかかわらず、機構への貸付の意思を表明せず、自
ら耕作の再開をしない場合は、税金が加算されます。
（遊休農地の固定資産税額が１．８倍となります。）

農地 Ｑ＆Ａ
遊休農地を放置すると税金が高くなる？

♪北栄のハンサムわんこ紹介♪

ホットたいむ

　ねぇ、ホウレン草の出荷に一緒に来ている
ハンサムわんこの名前知ってる？「社長」っ
て言うんだって！「近頃、ほんとに社長らしく
なってきたと近所の評判です」と飼い主の濵
田美穂さん。ちなみに、生後３ヶ月で亡くなっ
た社長の妹犬は「部長」と名づけられていた
そうです。
　かわいくってかわいくってというふうにお
話して下さいました。

社長
（オス、１才）

農業者年金は、
一生涯もらえますよ！
農業者年金は、積立方式で安心！自分がかけた金
額は年金として生涯もらえます。（仮に 80 歳前
に亡くなった場合でも、死亡一時金が遺族に支給
されます。）
～加入のご相談は、お近くの農業委員か

農業委員会事務局へ～


